

ment tout à fait imprévisibles tant à l'étranger qu'au pays, dont aucun peut entraîner l'opportunité ou la nécessité d'une reconstitution du cabinet ou d'un appel immédiat au peuple.

L'appui à donner à nos combattants est la première considération dont il faut tenir compte dans la question des élections.

Je tiens beaucoup à mettre la population le plus possible dans ma confiance dans une question aussi importante que celle d'élections générales en temps de guerre. Tout ce que je puis dire, c'est que j'espère qu'il ne sera pas nécessaire de tenir des élections générales avant le jour où nous nous préparerons à souhaiter la bienvenue à nos fils et à nos filles qui reviendront en grand nombre dans leur patrie après avoir participé aux combats sur les divers théâtres de la guerre. Je ne saurais dire s'il sera possible de retarder jusqu'à cette époque la tenue d'élections générales. Je vous ai indiqué, dans la mesure où il m'est possible présentement de prévoir ce qui arrivera, les facteurs susceptibles d'influencer pareille décision.

C'est notre devoir d'assurer à nos combattants, par l'union de nos efforts, le succès de leurs armes. Ce succès, nous le devons également à la mémoire de ceux qui sur terre, sur mer et dans l'air ont déjà donné leur vie, de même qu'à ceux qui ont sacrifié leurs forces ou leur liberté pour que nous puissions par là continuer à jouir de notre liberté et l'assurer à d'autres dans une mesure plus grande que celle que la plupart des hommes ont connue jusqu'ici. Voilà un objectif qu'il sera possible d'atteindre à mon sens, pourvu que d'ici la fin de la guerre, nos combattants occupent une place d'honneur dans nos coeurs et dans nos esprits et que notre pays leur accorde tout l'appui dont il est capable.

Collègues du parti libéral canadien:

Au début de mes remarques, ce soir, j'ai parlé de la mémorable réunion tenue par notre parti à Toronto le 8 août 1939. Le discours que je prononçai en cette occasion se terminait ainsi:

"Le libéralisme a débuté par une lutte pour l'extension et la défense de la liberté. Au cours des ans, son oeuvre a représenté un effort en vue de l'extension et de la défense de la liberté. Dans le passé, cet effort a surtout porté sur la liberté au sein de notre propre pays. Pour l'avenir, si nous sommes